
Возможно 
ли это?

Объединение ЕАО и 

Хабаровского края 

Беркун Артем, Валиахметова Александра



"Этот вопрос поднимался давно. Он обсуждался минимум лет десять назад, 

причем куда активнее, чем сейчас. Велась и работа с населением. Последние 

тенденции были такие, что смысла в присоединении нет, так как Хабаровский 

край депрессивный и там нет точек роста, а ЕАО и Амурская область 

сельскохозяйственные и их можно соединить. Если раньше говорили, что 

задача – укрупнение региона и экономия на управленческом аппарате, то 

сейчас, видимо, решили, что цель не стоит затрат. Есть также точка зрения, 

что была политическая задача, которую должно было решить объединение 

регионов, а сейчас цель достигнута иным путем. Не думаю, что в ближайшее 

время мы будем объединены"

Ведущий научный сотрудник института комплексного 

анализа региональных проблем ДВО РАН

СВЕТЛАНА МИЩУК



Бывший 

губернатор 

ЕАО

Александр 

Левинталь

У нас есть своя стратегия, проекты, которые 

будут реализованы до 2030 года и без 

всяких объединений.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ 
ОБЪЕДИНЕНИИ НИКАКИХ 
ОСНОВАНИЙ ПОД СОБОЙ ОНА НЕ 
ИМЕЕТ.



 Губернатор ЕАО
Ростислав 

Гольдштейн

ЦЕЛЕСООБРАЗНОСТИ НЕТ 
И В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ 
БЫТЬ НЕ МОЖЕТ



Губернатор 
Хабаровского 

края

Сергей 
Фургал

Если люди захотят, проголосуют – 

выполним. Но я думаю, что пока это 

преждевременно

КОГДА РАК НА ГОРЕ 
СВИСТНЕТ



"В рамках идеи о создании крупных экономических макрорегионов ЕАО, 

конечно, не выживет, субъект в любом случае должен будет к кому-то 

присоединиться. По логике ЕАО может войти и в состав Амурской области. 

Хотя по географическому положению ЕАО ближе к Хабаровску, но по 

экономиче-ской сути все же к Амурской области, поскольку это все-таки 

сельхозрайоны. Надо сказать, что сейчас в Еврейской автономии практически 

не осталось ни одного действующего предприятия, хотя там раньше много 

чего было, наря-ду с Амурской областью, ЕАО являлась, по сути, житницей 

Дальнего Востока – это и зерно, и овощи, и крупный рогатый скот"

Руководитель Хабаровского краевого регионального 

отделения Российского общества политологов

ЯРУЛИН ИЛДУС



Объединение субъектов позиционируется как экономический проект, 

который позволит решить проблемы пространственного развития Дальнего 

Востока: ЕАО – один из беднейших регионов, который фактически утратил 

культурную и религиозную субъектность (уже в 2010 году евреи составляли 

ме-нее 1 % населения). В этой логике распределения ресурсов и 

восстановления исторической справедливости путь оптимизации 

гипотетически имеет шанс на осуществление.

Регион обладает особой субъект-ностью, и интеграция даже с точки зрения 

сильных позиций (предполагается, что ЕАО войдет в состав Хабаровского 

края) вряд ли будет воспринята поло-жительно местными элитами и 

населением

РИА БИРОБИДЖАН



"Особого смысла в существовании ЕАО нет. Другое дело, что мы сейчас 

недофинансированы. Если просто поменять принадлежность этой 

территории, то лучше не станет — получим социальный взрыв. На Фургала 

ляжет неподъемная ноша. По сути, федеральные власти сделают ему еще 

одну подножку"

"Эта область депрессивная"

Депутат Николаевского сельского поселения ЕАО

ОЛЕГ БЕЛОЗЕРОВ


